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1 日 時

2 調 査 地

（内　　容） （場　　所）

　（１）議会活性化の取り組みについて 　熊本県御船町議会

　（２）議会活性化の取り組みについて 　福岡県志免町議会

　・自治基本条例制定をめぐる議会の役割について

　・委員会の毎月開催

調査結果
又は概要
（意見・感想）

4

理　念　　・町民とともに歩む議会

　　　　　　・開かれた議会

３・議会報告会の開催

　・議会報告会は議員個人ではなく、議会という合議体として議会が決議したことの報告の場

　・町の課題を住民と共有し考えていく場

●　議会活性化の取り組みについて　（熊本県御船町議会）

４．議会基本条例の制定
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平成２６年北栄町議会　委員会研修報告書

１．全員協議会の毎月開催

２．独自研修会の実施

　平成２６年１１月１８日（火）～１９日（水）　１泊２日

　熊本県御船町　・　福岡県志免町

取　組　み

　・通年議会　　

　　３・６・９・１２月については従来通りに再開。その他の月については議会運営委員会で決定

　　　　　　・行動する議会

調 査 内 容

　・住民自治の根幹としての議会について



　・議会だよりの毎月発行

　・あおぞら会議

　町民から提案されたテーマに基づき意見交換を開催する井戸端会議的なもの

　・議決事件の追加

　予算価格4千万円以上の工事又は製造の請負契約を議決事件として追加

　・議会モニター

　提言書は全議員に配布し、検討が必要な事項については、全員協議会で検討。

　・議会アドバイザー

　　資質の向上を目的に議会アドバイザーを依頼。

　・政務活動費の導入

　　議員の資質向上を目的に、平成26年度から月額2万円の24万円を導入

まとめ

　　　　意識から町全体の代表者という意識になっている。

　　　　北栄町議会においても毎年全自治会を対象に開催しては。

　　２・議会モニターからの提言書の提出を受け、全員協議会で検討している。

4
調査結果
又は概要
（意見・感想）

　質問のあった事項は議会広報紙にて回答している。

　報告会の今後の改善点について

　参加人数の減少。

　毎回同じ参加者が多いため、幅広い参加募集の啓発。

　●議会活性化の取り組みについて　（福岡県志免町議会）

　議案に限らず、委員の発議により自主的に勉強会を開催したり、青空議会や議会報告会を

　開催したり、あおぞら会議や議会報告会等で出された課題につき協議

　議会モニターの方は各委員会・全員協議会及び本会議の傍聴をして提言書を提出

　　1．議会報告会を毎年10会場で開催している。町内をくまなく回ることで地域の代表の

　　　　北栄町議会もモニター制度を取り入れては。

　・一般会議

　町内の様々な団体の意見を聴くために実施。

　・議会報告会

　報告会の内容について検討。



　決定している。

　北栄町議会にも取り入れては。

3．議会広報紙に追跡質問のコーナー（あん質問どうなったの？）を設けている。

　　質問に対して、その後の取り組み状況がわかるようになっている。

　北栄町議会だよりにに取り入れては。

　対応については原則議員全員とし、テーマによっては所管委員会を議会運営委員会が

4
調査結果
又は概要
（意見・感想）

1．議会報告会の質疑・意見について議会広報紙で回答している。

　北栄町議会だよりに取り入れては。

2．一般会議については、会議の内容について議長へ報告書を提出し、重要な意見に

　ついては、町長に提言を行っている。

　開催の申し込みがあった場合は、議会運営委員会で審査し所管委員会が行う。

まとめ


